

LUNES 19 DE ABRIL DE 2021

## INSTITUTO ELECTORAL DEL ESTADO DE QUERÉTARO

### REGISTROS DE CANDIDATURAS

#### **PROCEDENTES 97% DE REGISTROS DE CANDIDATURAS PARA AYUNTAMIENTOS Y DIPUTACIONES LOCALES DE MAYORÍA RELATIVA**

Un total de 338 registros de candidaturas a los cargos de Ayuntamientos y Diputaciones locales de mayoría relativa, el 97% de las solicitudes presentadas por los partidos políticos y aspirantes a candidaturas independientes, fueron resueltos como procedentes. Así lo determinaron este día en sesiones públicas los 27 Consejos Distritales y Municipales del Instituto Electoral del Estado de Querétaro (IEEQ), al verificar el cumplimiento de los requisitos constitucionales y legales aplicables. Del total de registros aprobados, 174 son relativos a cargos de Ayuntamientos y 164 a Diputaciones locales de mayoría relativa, 95% y 98% de las solicitudes presentadas para cada tipo de elección, respectivamente. Por otra parte, los consejos electorales competentes resolvieron conforme a la normatividad vigente la no procedencia de 12 solicitudes de registro, 9 para cargos de Ayuntamientos y 3 para Diputaciones locales de mayoría relativa. Las candidaturas procedentes realizarán sus campañas electorales del 19 de abril al 2 de junio del año en curso, en atención a la legislación en la materia y al protocolo de seguridad sanitaria aprobado. (CQRO, AM 5)

<https://www.codigoqro.mx/2021/04/18/ieeq-aprueba-97-de-los-registros-para-alcaldias-y-diputaciones-locales/>

<https://elqueretano.info/trafico/ieeq-da-luz-verde-al-97-de-candidaturas-en-queretaro/>

<https://codiceinformativo.com/2021/04/procedentes-338-registros-de-candidaturas-a-ayuntamientos-y-diputaciones-locales-ieeq/>

<https://www.periodicodebatepolitico.com.mx/338-candidatos-realizaran-campanas-electorales-del-19-de-abril-al-2-de-junio-en-queretaro/#.YH2epuhKiM8>

<https://www.reqronexion.com/procedentes-97-de-registros-de-candidaturas-para-ayuntamientos-y-diputaciones-locales-de-mayoria-relativa-ieeq/>

<https://adninformativo.mx/aprueba-ieeq-a-97-de-registros-de-candidaturas-locales/>

<http://www.expresoqueretaro.com/noticias/procedentes-97-de-registros-de-candidaturas-para-ayuntamientos-y-diputaciones-locales-de-mayoria-relativa-ieeq/>

<https://www.alertaqrnoticias.com/2021/04/18/procedentes-97-de-registros-de-candidaturas-para-ayuntamientos-y-diputaciones-locales-de-mayoria-relativa-ieeq/>

<https://queretaro.quadratin.com.mx/procedentes-97-de-registros-de-candidaturas-locales/>

#### **PROCEDENTES 97 % DE CANDIDATURAS**

Por Mario Carranza

LUNES 19 DE ABRIL DE 2021

El Instituto Electoral del Estado de Querétaro (IEEQ) dio a conocer que procedió el 97 por ciento de registros de candidaturas para Ayuntamientos y Diputaciones locales de mayoría relativa; luego de completarse el registro de candidatos, que tuvo como fecha límite el pasado 11 de abril. Las autoridades electorales precisaron que se dio un total de 338 registros de candidaturas a los cargos de Ayuntamientos y Diputaciones locales de mayoría relativa, de los cuales el 97 por ciento de las solicitudes presentadas por los partidos políticos y aspirantes a candidaturas independientes, fueron resueltos como procedentes. Así lo determinaron este domingo en sesiones públicas los 27 Consejos Distritales y Municipales, al verificar el cumplimiento de los requisitos constitucionales y legales aplicables. Del total de registros aprobados, 174 son relativos a cargos de Ayuntamientos y 164 a Diputaciones locales de mayoría relativa, 95 por ciento y 98 por ciento de las solicitudes presentadas para cada tipo de elección, respectivamente. Por otra parte, los consejos electorales competentes resolvieron conforme a la normatividad vigente la no procedencia de 12 solicitudes de registro, nueve para cargos de Ayuntamientos y tres para Diputaciones locales de mayoría relativa. Las candidaturas procedentes realizarán sus campañas electorales del 19 de abril al 2 de junio del año en curso, en atención a la legislación en la materia y al protocolo de seguridad sanitaria aprobado. De esta manera, los representantes de los partidos políticos tendrán alrededor de 4 días para poder ingresar algún recurso de impugnación ante el Tribunal Electoral del Estado de Querétaro. Partidos como Morena revelaron que podrían impugnar la resolución de las candidaturas de Corregidora y Jalpan de Serra, que fueron algunas de las que resultaron no procedentes. MORENA PIERDE CANDIDATURAS EN CORREGIDORA, JALPAN, PINAL DE AMOLES Y EZEQUIEL MONTES. Fue a través de los consejos distritales y municipales, que se resolvió negar el registro de candidatos del partido Morena a las alcaldías de Corregidora, Jalpan, Ezequiel Montes y Pinal de Amoles, por diversas irregularidades en los registros de las y los candidatos y planillas de regidores. La negativa podría tratarse por no satisfacer los requerimientos de los documentos y por no cumplir los plazos para subsanar dichas observaciones. En el momento que sea notificado el partido Morena en cuanto a esta resolución por parte de la autoridad electoral, lo más probables es que estos fallos sean impugnados ante el Tribunal Electoral Estatal de Querétaro. Para el municipio de Corregidora, se encontraba registrada Domitila Lira Arreola, para el municipio de Jalpan, Maribel Salas García, para el ayuntamiento de Ezequiel Montes, Yolanda Georgina Pons Ramírez y para Pinal de Amoles, Reyna Quintana García, siendo Ezequiel Montes el único municipio que era gobernado por Morena. (PA 1 y 3)

<https://plazadearmas.com.mx/procedentes-97-de-candidaturas/>

## **MORENA SE QUEDA SIN ABANDERADOS EN CUATRO MUNICIPIOS QUERETANOS**

Por Mariana Chávez

El partido Morena se quedó sin candidatos en cuatro de los 18 municipios del estado, entre ellos Ezequiel Montes, el único de la entidad que gobierna desde 2018 con Elvia Montes Trejo, quien solicitó licencia para contender por una diputación local. Los 27 consejos distritales y municipales del Instituto Electoral del Estado de Querétaro (IEEQ) resolvieron la tarde de este domingo la revisión de las solicitudes de aspirantes a las alcaldías y diputaciones estatales. Al inspeccionar los documentos, detectaron que 12 postulaciones no eran procedentes, ocho presentadas por el Partido del Trabajo (PT) y cuatro por Morena. De esta forma, Morena no tendrá abanderados a las presidencias municipales de Corregidora, Ezequiel Montes, Jalpan de Serra y Pinal de Amoles. Inmerso en un conflicto interno, entre denuncias de falta de transparencia y desaseo en la designación de candidatos, Morena no dio a conocer quiénes serían sus postulantes a alcaldías y diputaciones queretanas hasta el último minuto del cierre de la convocatoria para el registro. Esto derivó en irregularidades e incumplimiento de trámites ante el IEEQ, dio a conocer el presidente del consejo político estatal morenista, Ángel Balderas Puga. Además, hay varias impugnaciones contra los abanderados. El PT se quedó sin candidatos a los ayuntamientos de

**LUNES 19 DE ABRIL DE 2021**

Arroyo Seco, Huimilpan, Pedro Escobedo, San Juan del Río y Tequisquiapan, al igual que en los distritos locales 10, 11 y 14. En total los consejos distritales y municipales del IEEQ avalaron los registros de 338 candidatos en las fórmulas de ayuntamientos y diputaciones estatales, lo que representó 97 por ciento de las solicitudes presentadas por aspirantes a candidaturas independientes y de partidos políticos. Los candidatos que cumplieron con los requisitos iniciaron campañas en el primer minuto de este lunes y las concluirán el 2 de junio. El 6 de junio se renovarían en Querétaro la gubernatura, las 18 presidencias municipales, los 25 escaños en la legislatura local y los cinco distritos federales. (LA JORNADA)

<https://www.jornada.com.mx/2021/04/19/estados/026n3est?partner=rss>

### **LISTO, ARRANQUE DE LAS CAMPAÑAS MUNICIPALES EN QUERÉTARO**

A reserva de que el Instituto Electoral de Querétaro determine algo extraordinario fuera de los pronósticos y rechace algunas candidaturas municipales, hoy por la noche arrancarían las campañas para los aspirantes a las Alcaldías de la entidad queretana. Esta tarde, el IEEQ anunciará el Visto Bueno para las candidaturas que sí resulten procedentes. Del 7 al 11 de abril, el organismo electoral recibió 183 solicitudes de aspirantes a cargos de Ayuntamientos, presentadas por 11 partidos políticos. Una vez que el instituto electoral avale los registros, los contendientes por los 18 municipios emprenderán sus campañas, la mayoría, en punto de las 00:01 horas del lunes 19 de abril, convocando a sus arranques desde esta misma noche. (AM)

<https://amqueretaro.com/politica/2021/04/18/listo-arranque-de-campanas-municipales/>

### **RECHAZAN AUTORIDADES ELECTORALES CANDIDATURAS DE MORENA Y DEL PT EN QUERÉTARO**

De 12 candidaturas no autorizadas por parte de las autoridades electorales, cuatro corresponden a Morena en las alcaldías de Corregidora, Jalpan, Pinal de Amoles, y Ezequiel Montes, donde actualmente son Gobierno. Por otro lado, al Partido del Trabajo no le fueron aprobadas las de Arroyo Seco, Huimilpan, Pedro Escobedo, San Juan del Río y Tequisquiapan, además de las diputaciones de los Distritos 10, 11 y 14. Se prevé una posible impugnación por parte de las fracciones políticas. LAS QUE SÍ SE AVALARON. De 167 solicitudes de candidatura para la Legislatura queretana, 164 fueron autorizadas por el Instituto Electoral del Estado de Querétaro (IEEQ); es decir, esto representó una tasa de aprobación del 98 por ciento. Para las alcaldías, de 183 peticiones, 174 fueron avaladas; lo que equivalió al 95 por ciento. Las candidaturas procedentes realizarán sus campañas electorales desde hoy hasta el 2 de junio del año en curso en atención a la legislación en la materia y al protocolo de seguridad sanitaria aprobado. (AM 5)

<https://amqueretaro.com/politica/2021/04/18/rechazan-autoridades-electorales-candidaturas-de-morena-y-del-pt-en-queretaro/>

### **EL IEEQ RECHAZA A MORENA EL REGISTRO A 4 DE SUS CANDIDATOS**

Morena está a punto de perder en la mesa la posibilidad de no repetir en el único municipio que gobierna en esta entidad, luego que el Instituto Electoral del Estado de Querétaro (IEEQ) rechazara el registro de su candidata a la presidencia municipal de Ezequiel Montes, Yolanda Georgina Pons Ramírez. Lo anterior lo confirmó el secretario general en función de presidente estatal de Morena, Jesús Méndez Aguilar. Además, el IEEQ reveló que también le rechazó a Morena los registros a los ayuntamientos de Corregidora, Jalpan de Serra y Pinal de Amoles, Domitila Lira Arreola, Maribel Salas García y Reyna Quintana García, respectivamente. Méndez Aguilar adelantó que recurrirán a los tribunales electorales para impugnar el rechazo a sus candidaturas. En redes sociales se indicó que

**LUNES 19 DE ABRIL DE 2021**

el rechazo se dio para al menos 4 candidaturas a presidencias municipales, pero Méndez Aguilar informó tener conocimiento únicamente de las correspondientes a Corregidora y Jalpan de Serra. Para revertir la decisión del IEEQ, en caso de que efectivamente restara candidaturas a Morena, el líder morenista dijo se iniciaría el juicio correspondiente ante la Sala Regional del Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación (TEPJF), procedimiento que se ingresaría a las 23:00 horas, aunque también podría ser que se presentara este lunes 19. También dijo desconocer si se rechazaron registros que para contender por escaños en la 60 Legislatura local ingresó Morena en la lista por el principio de “mayoría relativa”, toda vez que esa información también se tendría hasta la Sesión de Consejo. Méndez Aguilar negó lo dicho por Ángel Balderas Puga, presidente del Consejo Estatal de Morena, respecto a irregularidades en todos los registros ingresados por el partido y que particularmente en la lista de diputaciones locales por el principio de “representación proporcional” (plurinominales) se violentaron los estatutos, derivado de que no se respetó el sorteo que se establece para los nombramientos, a lo cual se suma que solo 1 de los 8 candidatos es del propio partido, mientras que los estatutos establecen que el máximo debe ser 50%. Por separado, el Instituto Electoral del Estado de Querétaro (IEEQ), informó que únicamente resultaron improcedentes el 3% de los registros de candidaturas para ayuntamientos y diputaciones locales de mayoría relativa. Detalló un total de 338 registros de candidaturas a los cargos para ediles y diputados locales de mayoría relativa, el 97% de las solicitudes presentadas por los partidos políticos y aspirantes a candidaturas independientes, fueron resueltas como procedentes. Así lo determinaron ayer domingo en sesiones públicas los 27 Consejos Distritales y Municipales del Instituto Electoral del Estado de Querétaro (IEEQ), al verificar el cumplimiento de los requisitos constitucionales y legales aplicables. Del total de registros aprobados, 174 son relativos a cargos de ayuntamientos y 164 a diputaciones locales de mayoría relativa, 95% y 98% de las solicitudes presentadas para cada tipo de elección, respectivamente. Por otra parte, los consejos electorales competentes resolvieron conforme a la normatividad vigente la no procedencia de 12 solicitudes de registro, 9 para cargos de ayuntamientos y 3 para diputaciones locales de mayoría relativa. Las candidaturas procedentes realizarán sus campañas electorales del 19 de abril al 2 de junio del año en curso, en atención a la legislación en la materia y al protocolo de seguridad sanitaria aprobados. (EUQ 1 y 4)

<https://www.eluniversalqueretaro.mx/politica/el-ieeq-rechaza-morena-el-registro-4-de-sus-candidatos>

## **BAJAN A 12 DE MORENA Y PARTIDO DEL TRABAJO**

Por Paulina Rosales

El Instituto Electoral del Estado de Querétaro (IEEQ) declaró la no procedencia de 12 solicitudes de registro para candidaturas a distritos locales o para cargos en ayuntamientos de los partidos Morena y el partido del Trabajo (PT), por presentar documentación incompleta y presentar la solicitud fuera del plazo establecido. Las candidaturas rechazadas de Morena fueron para los ayuntamientos de Corregidora, Ezequiel Montes, Jalpan de Serra y Pinal de Amoles; mientras que, del PT se rechazaron las candidaturas a los distritos 10, 11 y 14, así como a los municipios de Arroyo Seco, Huimilpan, Pedro Escobedo, San Juan del Río y Tequisquiapan. De acuerdo con la información emitida por el órgano electoral local, resultaron procedentes un total de 338 registros de candidaturas, y correspondientes al 97% de las solicitudes precedentes por los partidos o los aspirantes a candidaturas independientes. Esto se determinó en las sesiones públicas que celebraron los 27 Consejos Distritales y Municipales del IEEQ, al verificar el cumplimiento de los requisitos constitucionales y legales aplicables. Del total de registros aprobados, 174 son a cargos de Ayuntamientos y 164 a Diputaciones locales de mayoría relativa, sin embargo, los consejos electorales resolvieron la no procedencia de nueve cargos a ayuntamientos y tres para diputaciones locales de mayoría relativa. Cabe recordar, que las candidaturas procedentes podrán realizar sus

**LUNES 19 DE ABRIL DE 2021**

campañas electorales del 19 de abril al dos de junio del año en curso, atendiendo las medidas de seguridad sanitaria para evitar contagios de Covid-19. (DQ 4)

<https://www.diariodequeretaro.com.mx/local/bajan-a-12-de-morena-y-partido-del-trabajo-6612908.html>

### **DECLARAN IMPROCEDENTES CANDIDATURAS DE MORENA A 4 PRESIDENCIAS MUNICIPALES**

Por no haber cumplido con lo establecido en la legislación electoral local, el Instituto Electoral del Estado de Querétaro (IEEQ) declaró improcedentes las solicitudes de registro de las candidaturas del Movimiento de Regeneración Nacional (Morena) a cuatro presidencias municipales. A través de una tarjeta informativa, el órgano electoral local informó que las candidaturas de dicho partido político resultaron improcedentes los municipios de Corregidora, Ezequiel Montes, Jalpan de Serra y Pinal de Amoles. Improcedentes, 5 candidaturas del PT a presidencias municipales. En la víspera del inicio de las campañas para presidencias municipales y diputaciones locales, los consejos municipales del IEEQ en Arroyo Seco, Huimilpan, Pedro Escobedo, San Juan del Río y Tequisquiapan determinaron que las candidaturas del Partido del Trabajo (PT) son también improcedentes. Además, los consejos distritales de la autoridad electoral local determinaron que resultaron improcedentes los registros del mismo instituto político de candidaturas a diputaciones locales de mayoría relativa en los distritos electorales locales 10, 11 y 14. (CQRO)

<https://www.codigoqro.mx/2021/04/18/declaran-improcedentes-candidaturas-de-morena-a-4-presidencias-municipales/>

### **“TIRAN” CONSEJOS DISTRITALES IEEQ, 12 CANDIDATURAS**

Un total de 12 candidaturas, entre ellas alcaldías y diputaciones fueron no aprobadas por los consejos distritales del IEEQ, durante este domingo. Aunque aún falta la ratificación del consejo general, que será por la noche, podría no haber modificaciones. Del total de candidaturas no aprobadas se encuentran cuatro correspondientes a Morena: Ezequiel Montes, Corregidora, Jalpan, Pinal de Amoles, y Ezequiel Montes, donde actualmente son gobierno. Mientras que al Partido del Trabajo no le fueron aprobadas las de Arroyo Seco, Huimilpan, Pedro Escobedo, San Juan del Río y Tequisquiapan, además de las diputaciones 10, 11 y 14. Se espera en caso de ratificar que impugnen los partidos políticos.

<https://queretaro.quadratin.com.mx/tiran-consejos-distritales-ieeq-12-candidaturas/>

<https://www.alertaqrnoticias.com/2021/04/18/niega-ieeq-12-candidaturas-8-al-pt-y-4-a-morena/>

<https://updatemexico.com/upnews/upelections/son-improcedentes-12-candidaturas-en-queretaro/>

<https://lanetaneta.com/tumba-y-niega-ieeq-12-candidaturas-8-al-pt-y-4-a-morena-en-queretaro/>

<https://inqro.com.mx/index.php/2021/04/18/12-solicitudes-de-morena-y-el-partido-del-trabajo-pt-fueron-improcedentes/>

<https://vozimparcial.com.mx/2021/04/18/confirmado-niega-ieeq-a-alcaldia-de-morena-en-ezequiel-montes/100374/>

LUNES 19 DE ABRIL DE 2021

<http://amanecerqro.com.mx/2021/04/18/morena-iniciara-campanas-sin-candidatos-en-estos-municipios-de-queretaro/>

<https://latinus.us/2021/04/18/instituto-electoral-queretaro-avala-97-candidaturas-diputaciones-ayuntamientos/>

<https://circulonoticias.com/se-queda-sin-candidatos-morena-en-corregidora-jalpan-ezequiel-montes-y-pinal-de-amoles/>

<https://eltiempodequeretaro.com.mx/2021/04/18/tumba-y-niega-ieeq-12-candidaturas-8-al-pt-y-4-a-morena/>

<https://adninformativo.mx/niega-ieeq-4-candidaturas-a-morena-y-8-al-pt/>

<https://www.elcantodelosgrillos.mx/rechaza-ieeq-registro-de-candidatas-de-morena-a-presidencias-municipales-de-corregidora-ezequiel-montes-jalpan-y-pinal-de-amoles>

<https://www.enlalupa.com/2021/04/18/ieeq-echa-para-atras-los-registros-de-12-candidatos-4-de-morena-y-8-de-pt/>

## **BAJO RESERVA**

¿Se tambalea Arturo Maximiliano por la paridad de género? Ayer, nos cuentan, cimbró a Morena el resolutivo del IEEQ, no solo por negar el registro en cuatro fórmulas de Ayuntamientos, todas ellas encabezadas por mujeres, sino porque también movió el rompecabezas de este partido que ya tenía en materia de paridad de género. Esto deberá corregirse nos dicen, en 48 horas para bajar a dos hombres y subir a dos mujeres como cabezas de fórmula de ayuntamiento, pues de no hacerlo en ese tiempo, nos aseguran, el órgano electoral hará el movimiento, tomando como criterio la demarcación en donde mayor potencial electoral se tiene, que evidentemente es la capital del estado, por lo que de inmediato surgió la pregunta: ¿Se tambalea la candidatura de Arturo Maximiliano para dar paso a una mujer?, aunque también, nos comentan, corren el mismo riesgo Juan Alvarado, en San Juan del Río o Guadalupe García, en el Marqués. (EUQ 2)

<https://www.eluniversalqueretaro.mx/bajo-reserva-19-de-abril-de-2021/307934>

## **APRUEBA IEEQ REGISTROS DE CANDIDATURAS A DIPUTACIONES DE REPRESENTACIÓN PROPORCIONAL**

El Consejo General del Instituto Electoral del Estado de Querétaro (IEEQ) aprobó las solicitudes de registro de las candidaturas a las diputaciones por el principio de representación proporcional, presentadas por 11 partidos políticos para el Proceso Electoral Local 2020-2021. Las listas procedentes corresponden a: Partido Acción Nacional (PAN), Partido Revolucionario Institucional (PRI), Partido de la Revolución Democrática (PRD), Movimiento Ciudadano (MC), Partido Verde Ecologista de México (PVEM), Morena, Partido del Trabajo (PT), Querétaro Independiente (QI), Partido Encuentro Solidario (PES), Redes Sociales Progresistas (RSP) y Fuerza por México (FXM). Asimismo, el órgano superior de dirección aprobó los acuerdos relativos al cumplimiento del principio de paridad, inclusión de personas indígenas y de grupos en situación de vulnerabilidad en el registro de candidaturas a diputaciones e integrantes de los ayuntamientos de los 11 partidos políticos mencionados. Al respecto, se realizaron prevenciones para el cumplimiento de la normatividad vigente en materia de paridad en Ayuntamientos al PRD y a MC; así como en Diputaciones de mayoría relativa y Ayuntamientos a Morena, PT, QI y

**LUNES 19 DE ABRIL DE 2021**

RSP. Por otra parte, el Consejo General instruyó a la Secretaría Ejecutiva la suscripción de un convenio de apoyo y colaboración en materia de seguridad pública durante el Proceso Electoral Local 2020-2021 con el Consejo Estatal de Seguridad, así como formalizar los demás instrumentos en materia de seguridad que resulten necesarios. En la sesión virtual se contó con la participación del Consejero Presidente Gerardo Romero Altamirano, las Consejeras Electorales Rosa Martha Gómez Cervantes, Karla Isabel Olvera Moreno y María Pérez Cepeda, los Consejeros Electorales Daniel Dorantes Guerra, Carlos Rubén Eguiarte Mereles y José Eugenio Plascencia Zarazúa; el Secretario Ejecutivo Carlos Alejandro Pérez Espíndola; así como representantes de los partidos políticos: Martín Arango García del PAN, Vidal Navarrete Cerda del PRI, Abraham Gutiérrez Vieyra del PRD, Arturo Bravo González de MC, Ricardo Astudillo Suárez del PVEM, Jesús Méndez Aguilar de Morena, Carlos Delgado Rodríguez de QI, Gustavo Alcántara Ramírez de RSP y Mariana Ortiz Cabrera de FXM. (CQRO 4)

<https://www.alertaqronoticias.com/2021/04/19/aprueba-ieeq-registros-de-candidaturas-a-diputaciones-de-representacion-proporcional/>

<https://almomento-queretaro.com/2021/04/19/aprueba-ieeq-registros-de-candidaturas-a-diputaciones-de-representacion-proporcional/>

<https://adninformativo.mx/aprueba-ieeq-registros-de-candidaturas-a-diputaciones-de-representacion-proporcional/>

<http://www.sinpermisoqro.mx/?p=22079>

<https://www.queretarotv.com/aprueba-ieeq-registros-de-candidaturas-a-diputaciones-de-representacion-proporcional/>

## **APRUEBA IEEQ CANDIDATURAS A DIPUTACIONES PLURINOMINALES**

Por Paulina Rosales

A unas horas de iniciar las campañas para los cargos de ayuntamientos y distritos locales, el Instituto Electoral del Estado de Querétaro (IEEQ) aprobó la lista de candidaturas de diputaciones plurinominales de los 11 partidos políticos que contendrán en el estado. En sesión extraordinaria, se aprobaron las listas de plurinominales del Partido Acción Nacional (PAN), el Partido Revolucionario Institucional (PRI), el Partido de la Revolución Democrática (PRD), Movimiento Ciudadano (MC), Partido Verde Ecologista de México (PVEM), Morena, Partido del Trabajo (PT), Querétaro Independiente (QI), Partido Encuentro Solidario (PES), Redes Sociales Progresistas (RSP) y Fuerza por México (FXM). Los consejeros electorales analizaron en las listas de candidaturas plurinominales el cumplimiento del principio de paridad, la inclusión de personas indígenas y de grupos en situación de vulnerabilidad en el registro de candidaturas a diputaciones e integrantes de los ayuntamientos de los 11 partidos políticos.

<https://www.diariodequeretaro.com.mx/local/aprueba-ieeq-candidaturas-a-diputaciones-plurinominales-6614331.html>

## **“CANDIDATOS EN TIEMPO Y FORMA”**

Los documentos para los registros de candidatos y candidatas en las 18 presidencias municipales en Querétaro de Morena se entregaron conforme a la ley, señaló el secretario general en funciones de presidente del partido, Jesús

LUNES 19 DE ABRIL DE 2021

Méndez. Fueron los consejos distritales del IEEQ quien en primera instancia negaron el registro por diversas inconsistencias en el registro del partido. Y cabe señalar que fue en las últimas horas del 11 de abril cuando se realizaron esos registros. Sin embargo, Jesús Méndez refirió que si el Consejo General del IEEQ avalaba esta negativa de registros, el partido impugnaría la determinación porque entregaron en tiempo y forma los documentos. (DQ 6)

### ¡ARRANCAN LAS CAMPAÑAS!

Hoy arrancan las campañas electorales de candidatos que competirán por 228 cargos de elección popular en el estado; 15 diputaciones locales de mayoría relativa, 10 de representación proporcional, 18 presidencias municipales, 36 sindicaturas y 148 regidurías. Cabe recordar que desde hace dos semanas, arrancaron las campañas a la gubernatura, con 10 candidaturas y 11 partidos políticos. En estas elecciones, se votarán cinco distritos federales; además de acuerdo con el IEEQ, para las elecciones de distritos locales y ayuntamientos se recibieron 350 solicitudes de registros de candidaturas. (...) Mientras que, hasta las 19:00 horas de este domingo, sesionará el Consejo General del IEEQ para resolver la procedencia de las diputaciones de representación proporcional. (...) (DQ 1 y 4)

### ENTRE CHISMES Y CAMPANAS

**ARRANCAN HOY CAMPAÑA CANDIDATOS A AYUNTAMIENTOS Y DIPUTACIONES LOCALES.** A partir de hoy 19 de abril y hasta el próximo 2 de junio, habrá campañas electorales a los cargos de los 18 ayuntamientos del estado y las diputaciones locales; luego de que ayer domingo el IEEQ determinó que el 97 por ciento de las candidaturas registradas fue procedente, excepto las de Morena para los ayuntamientos de Corregidora, Ezequiel Montes, Jalpan de Serra y Pinal de Amoles; y las del PT para los de Arroyo Seco, Huimilpan, Pedro Escobedo, San Juan del Río y Tequisquiapan, además de las de diputaciones locales por los distritos 10, 11 y 14. De hecho, tal y como lo hicieron los candidatos a la gubernatura el pasado 4 de abril, los abanderados a las presidencias municipales -por ejemplo, en la capital queretana- arrancaron sus respectivas campañas en el primer minuto de este lunes: el panista Luis Bernardo Nava, a través de un videomensaje pregrabado, y, posteriormente, a las 8:00 horas, dio a conocer los seis ejes y sus propuestas principales en la Unidad Deportiva de El Tintero; Arturo Maximiliano García, de Morena, inició en la Plaza de los Arcos ubicada entre Bernardo Quintana y Calzada de los Arcos; la priista María Alemán, en su casa de campaña, en avenida de la Acordada 101-A, colonia Carretas; entre otros. (CQRO 2)

<https://www.codigoqro.mx/2021/04/19/entre-chismes-y-campanas-19-de-abril/>

### PLAZA DE ARMAS

Por Sergio Venegas Ramírez

Inconcebible. Morena se quedó fuera de la competencia en cuatro municipios por presuntas omisiones en sus registros según el Instituto Electoral de Querétaro, incluido Ezequiel Montes -que ganó en 2018- además de Corregidora y los serranos Jalpan y Pinal de Amoles. El partido que dirige Jesús Méndez Aguilar -a quien su dirigencia nacional le quitó la candidatura a diputado plurinominal- tiene cuatro días para rebatir la decisión, pero en 48 días habrá elecciones esta madrugada arrancaron las campañas locales. Fatal. -¡AAAPUNTEN!- Huele mal. Lo de Ezequiel Montes no tiene perdón de Dios. Fue el único municipio ganado por Morena hace tres años y hoy ni siquiera pudo registrar candidata. La presidenta con licencia Elvia Montes, que hizo un pésimo papel, en lugar de buscar la reelección se nominó para diputada local. Mmm. -¡FUEGO!- PT. Al Partido del Trabajo le fue peor. El IEEQ le tiró sus fórmulas en cinco municipios: Arroyo Seco, Huimilpan, Pedro Escobedo, San Juan del Río y

LUNES 19 DE ABRIL DE 2021

Tequisquiapan, además de sus candidatos a diputados en tres distritos locales (10,11 y 14). Así los de las 4-T. (PA 2)

<https://plazadearmas.com.mx/zaldivar-queretano-en-el-ojo-del-huracan/>

## OPINIÓN / LA CRUDA VERDAD

Por Alejandro Olvera

**MORENA, UNA BROMA MACABRA.** En casi 25 años que llevo viendo y viviendo política, nunca había conocido un partido tan deforme, inconsistente, mezquino, arrabalero, miope, insensible, deshonesto, chanchullero, infame, anémico, consultante, torpe, socarrón y anti histórico como MORENA Querétaro, viven “en pie de lucha” y si pierden “Es culpa del sistema”, esto último, será sin duda la justificación pública ante las pifias cometidas en los registros municipales que les dejaron sin candidatos en Corregidora, Ezequiel Montes, Pinal de Amoles y Jalpan; Mire que presentar copias simples de los documentos requeridos, ser prevenidos y aun así no cumplir, de verdad, se necesita ser cara dura. Seguramente, en próximas horas veremos sus ya clásicas movilizaciones acusando a la autoridad electoral, porque acudir a las vías institucionales no se les da, va en contra de su naturaleza, prepare sus ojos para la saturación de redes sociales con chillidos de quejicas en forma de “post” porque el IEEQ no les dio sus candidaturas, eso sin contar una que otra amenaza velada de parte de los más radicales. Si les queda algo de dignidad en su homínido corazón, estos personajes deberían reconfortarse en sus hogares leyendo el libro rojo de Mao, bajo la tutela silenciosa del gastado poster del Che y así, evitar seguir exhibiendo su poca inteligencia y nulo oficio político. ¡AY MARÍA! Entiendo que Mariquita Alemán, tiene que ser estridente y agresiva en su campaña para lograr algo en las urnas, pero salir a victimizarse sobre supuestos hechos delictivos, es exagerado, además que siendo una jurisperito, sabe perfectamente que cualquier ciudadano que es víctima o conocedor de un hecho probablemente constitutivo de delito, debe denunciarlo ante la autoridad competente, no en las redes sociales, además, miembros de su equipo de prensa difundieron el video de seguridad donde supuestamente aparece uno de los “presuntos responsables”, violentando dos principios jurídicos básicos: La presunción de inocencia y la secrecía de la investigación; todo por aparecer y estar presente, no cabe duda, va de mal en peor, ojalá mañana haga un video para contarnos como le fue en su audiencia en el IEEQ, donde enfrenta una denuncia por actos anticipados de campaña, gastos no reportados y difusión de noticias falsas que afectan directamente al proceso. Trae la espada de Damocles sobre su cabeza y sigue en la misma tónica, ni hablar. (PA 7)

<https://plazadearmas.com.mx/arrancan-las-campanas-municipales/>

## PULSO - EL PROCESO ELECTORAL, PISO RESBALADIZO

Por Andrés González

Al abrir la tercera semana de campaña de este proceso electoral 2020-2021 y producto de las visiones diversas de partidos, y las que se dan entre candidatos a la gubernatura, hoy los nuevos invitados a la contienda –candidatos a presidentes municipales y sus fórmulas, candidatos a diputados y suplentes– encontrarán un piso resbaladizo del rastro que van dejando partidos y candidatos, pero también y hasta auto martillado con serios “balazos en el pie” del partido Morena, a raíz de atorón que, cuando a cuatro candidatos a presidencias municipales les dio el **Instituto Electoral del Estado de Querétaro (IEEQ)**. Cuando usted esté leyendo esta columna, el ruido electoral, propuestas, programas de gobierno, ejes de campaña, intenciones y el primer asomo de sus propuestas, ya tendrán varias horas de que iniciaron. Y la generalidad de aspirantes a estos cargos – presidencias y diputaciones – arrancaron con el día, que empieza no cuando sale el sol, sino a las 00:01 horas de este lunes 19 de abril. Luis Bernardo Nava Guerrero. Postulado por doble cobija –la del PAN, pero también la del partido “Querétaro

LUNES 19 DE ABRIL DE 2021

Independiente”- el aspirante a la presidencia municipal de Querétaro, Luis Bernardo Nava Guerrero, su fórmula, inició actividades a las 00:01 horas de este lunes 19 con un mensaje por redes sociales que tuvo una duración de dos minutos. A esa misma hora y en cuatro puntos diversos del municipio, quienes constituyen su fórmula al Ayuntamiento estuvieron entregando micro perforados en un recorrido a pie. A las ocho de la mañana, y en la Unidad Deportiva de El Tintero, expondrá el basamento en los que descansarán sus seis ejes de campaña –y de gobierno- en una visión mejorada siendo el candidato que mejor conoce el municipio, precisamente por haberlo gobernado recientemente, cargo para el que solicitó licencia y encontrar nuevos compromisos que “debemos de darles seguimiento, porque el progreso y avance de Querétaro no se puede ni debe detener”. Y durante el día cumple una serie de recorridos que marcan la intensa campaña a cubrir. Arturo Maximiliano García. El día del candidato Arturo Maximiliano García, la propuesta del partido Morena a la presidencia municipal de Querétaro, viene igualmente cargado. Inició en un lugar emblemático de esta capital, cuando a las 00:01 hrs. de hoy, debió dar un mensaje a sus seguidores justo al pie de Los Arcos de Querétaro. María Alemán Muñoz. La candidata del PRI inició también simbólicamente campaña a las 00:01 horas; a eso de las nueve de la mañana, estará ofreciendo conferencia de prensa de manera presencial en su casa de campaña ubicada en Av. De la Acordada 101, justo frente al estacionamiento de Plaza de las Américas. Ahí también presentará su Plan de Gobierno en el que incluye no solamente muchas cuestiones novedosas, sino necesarias para este municipio de Querétaro, en una visión incluyente y progresista. Ahí mismo hará presentación de su fórmula para el Ayuntamiento del municipio de Querétaro. Carlos Rentería. El candidato del Partido Redes Sociales Progresistas (RSP), Carlos Rentería, inició esta madrugada su campaña con un mensaje enviado desde las afueras de la vieja Estación del Ferrocarril, en esta capital queretana. Rentería viene con una cargada agenda no solo para el día de hoy sino para toda la campaña. Marcará un hito con una campaña diferenciada. El resto de candidatos a la presidencia municipal. Y todos están ya con el pie en el estribo. Y hoy arrancaron campaña. Lo hizo el Lic. Jorge García Alcocer, por el Partido Verde; Walter López González, por el PT; Charly Maya por el PES, así como Vanesa Garfías, candidata del PRD. Morena y el PT. La izquierda queretana –Morena y PT- se presenta desarticulada por el resolutive que este domingo diera el IEEQ a través de sus consejos municipales y distritales en torno a “candidaturas no procedentes”. Y cada una tuvo – a decisión de esta instancia electoral – tuvo sus razones especiales y hasta diversas. Del partido Morena Querétaro, se quedan sin registro las candidatas a los Ayuntamientos de Corregidora, Ezequiel Montes, Jalpan de Serra y Pinal de Amoles. Por el PT se declararon registros no procedentes las fórmulas para los Ayuntamientos de Arroyo Seco, Huimilpan, Pedro Escobedo, San Juan del Río y Tequisquiapan. En tanto y por resolutive de su respectivo consejo distrital, se negó registro a este partido a los precandidatos de los distritos X en Pedro Escobedo; XI de Tequisquiapan y XIV de Cadereyta. Así, señores, arranca esta campaña en su parte que marca a las 18 municipalidades del estado de Querétaro y a los 15 distritos locales. Y el piso que encuentran –dejado por las dos semanas de las campañas a gobernador- con todo y la Agenda Ciudadana repleta de buenas intenciones, si bien parejo, está ya sumamente resbaladizo por las visiones diversas que expresan en sus discursos, pero también las que mayormente por redes se están señalando las partes. El calor no solo climático sino el electoral está ya que incomoda, y hasta quemante.

<https://codiceinformativo.com/columna/el-proceso-electoral-piso-resbaladizo/>

## **EDITORIAL / EL ALFIL NEGRO**

**QUIÉN LOS ENTIENDE.** Pues resulta que la 4T que quiere arrasar el 6 de julio con todo y llevarse carro completo, por andar en sus pleitos se quedaron sin candidatos en Pinal de Amoles, Corregidora y Jalpan... Segurito que culparán al IEEQ. (N 1)

LUNES 19 DE ABRIL DE 2021

## **CONVENIOS EN MATERIA DE SEGURIDAD**

### **ACUERDA IEEQ ESTABLECER CONVENIOS QUE GARANTICEN LA SEGURIDAD DURANTE EL PROCESO ELECTORAL**

El Consejo General del Instituto Electoral del Estado de Querétaro (IEEQ) acordó que se signen los convenios correspondientes a fin de garantizar la seguridad durante el proceso electoral local en proceso. Durante la sesión del Consejo General del IEEQ, se instruyó a la Secretaría Ejecutiva la suscripción de un convenio de apoyo y colaboración en materia de seguridad pública durante el Proceso Electoral Local 2020-2021 con el Consejo Estatal de Seguridad. Además, se acordó formalizar los demás instrumentos en materia de seguridad que resulten necesarios. De igual manera, en la sesión, el Consejo General del IEEQ aprobó las solicitudes de registro de las candidaturas a las diputaciones por el principio de representación proporcional, presentadas por 11 partidos políticos para el Proceso Electoral Local 2020-2021. Las listas procedentes corresponden a: Partido Acción Nacional (PAN), Partido Revolucionario Institucional (PRI), Partido de la Revolución Democrática (PRD), Movimiento Ciudadano (MC), Partido Verde Ecologista de México (PVEM), Morena, Partido del Trabajo (PT), Querétaro Independiente (QI), Partido Encuentro Solidario (PES), Redes Sociales Progresistas (RSP) y Fuerza por México (FXM). Asimismo, el órgano superior de dirección aprobó los acuerdos relativos al cumplimiento del principio de paridad, inclusión de personas indígenas y de grupos en situación de vulnerabilidad en el registro de candidaturas a diputaciones e integrantes de los ayuntamientos de los 11 partidos políticos mencionados. Al respecto, se realizaron prevenciones para el cumplimiento de la normatividad vigente en materia de paridad en Ayuntamientos al PRD y a MC; así como en Diputaciones de mayoría relativa y Ayuntamientos a Morena, PT, QI y RSP.

<https://elqueretano.info/trafico/acuerda-ieeq-establecer-convenios-que-garanticen-la-seguridad-durante-el-proceso-electoral/>

## **DENUNCIAS**

### **MEDIO SIGLO**

OPACIDAD. El diputado Fernando Islas se topó con pared al querer fundamentar una iniciativa que tiene el propósito de imponer la paridad de género en las próximas administraciones públicas, pues al buscar información pública de cuántas mujeres ocupan cargos de primer nivel, en cuatro municipios no hay portal o no hay información, situación que -dijo- es preocupante. Tan preocupante como el que Morena sea un partido sancionado ya por falta de transparencia, situación que determinó la Sala Superior de Monterrey del Tribunal Electoral, al ordenar una multa de más de 12 mil pesos al partido (más caro salió el boleto de avión de quienes viajaron a argumentar). Morena tiene dos denuncias más por resolver, pues en enero el expresidente de Infoqro, Javier Rascado, antes de irse les dejó “un regalito” de dos denuncias más en el IEEQ por la misma situación. (DQ 2)

<https://www.diariodequeretaro.com.mx/analisis/medio-siglo-6613787.html>

<https://www.elsoldesanjuandelrio.com.mx/analisis/medio-siglo-6613787.html>

LUNES 19 DE ABRIL DE 2021

## ENCUESTAS

### LIDERA MAURICIO KURI PREFERENCIA DEL VOTO CON 52.4%: ARIAS CONSULTORES

Con corte al 13 de abril, el candidato en común de los Partidos PAN y QI a la gubernatura del estado de Querétaro, Mauricio Kuri, encabeza la preferencia del voto en la encuesta electoral de Arias Consultores, con 52.4 por ciento, cifra mayor a la de la aspirante a la gubernatura por Morena, Celia Maya, que obtuvo 32 por ciento, y de la candidata del PRI, Abigail Arredondo, que alcanzó 9.5 por ciento. El ejercicio también mide el rechazo del voto mediante la pregunta “¿Por qué candidato jamás votarías?”. Esta medición, al 13 de abril, la encabeza Celia Maya, con 52.4 por ciento; le siguen Mauricio Kuri, con 30.2 por ciento, y Abigail Arredondo, con 7.4 por ciento. El objetivo de la encuesta es evaluar la preferencia de las 15 entidades, entre ellas Querétaro, que tendrán elección a la gubernatura. El marco muestral fue de usuarios de Facebook mayores de 18 años que viven en la entidad. El periodo de levantamiento de la encuesta más reciente comprendió del 10 al 13 de abril de este año. “Lanzamiento de la encuesta: publicación publicitada con objetivo de tráfico a la aplicación de encuesta sin acceso permitido por medio de las redes sociales de la casa encuestadora. “Instrumento de captación: publicidad en Facebook de la encuesta dirigida a la población objetivo en cada una de las entidades por medio de un objetivo de tráfico que enlaza directamente a la aplicación de la encuesta”, precisa **Arias Consultores** sobre la metodología. Cabe destacar que el documento también incluye los resultados de las encuestas publicadas el 27 de febrero, 11 y 26 de marzo, además del 13 de abril, por lo que es posible conocer las variaciones porcentuales entre los cuatro ejercicios que, sobre el tema, se han realizado. (CQRO principal)

<https://www.codigoqro.mx/2021/04/19/lidera-mauricio-kuri-preferencia-del-voto-con-52-4-arias-consultores/>

### AVENTAJA LUIS NAVA EN ENCUESTA “DESTINO 21, QUERÉTARO CAPITAL”

Luis Bernardo Nava Guerrero aventaja en la preferencia electoral rumbo a la presidente municipal de Querétaro, de acuerdo con la encuesta “Destino 21, Querétaro capital”, realizada por **Campaigns & Elections y Varela y Asociados**. A la pregunta de “Si los candidatos fueran... ¿Quién le gustaría que fuera su próximo Presidente Municipal?”, los resultados quedaron de la siguiente manera: Luis Nava, por el PAN: 39%. Arturo Maximiliano, por Morena: 20%. María Alemán, por el PRI: 12%. Jaime García Alcocer, por el PVEM: 3%. Vanessa Garfias, por el PRD: 2%. El cinco por ciento de los encuestados anularía su voto, el tres por ciento no votaría y el 16 por ciento no sabe o no les conoce. Dicha encuesta fue levantada del 8 al 10 de abril, casa por casa, a 800 ciudadanos mayores de 18 años que viven en la capital queretana. El margen de error es de +-3.7 por ciento, con un intervalo de confianza del 95 por ciento. En la encuesta participaron 26 encuestadores, cuatro supervisores, un coordinador general, un ingeniero de sistemas y un diseñador gráfico.

<https://codiceinformativo.com/2021/04/aventaja-luis-nava-en-encuesta-destino-21-queretaro-capital/>

## INTERÉS ELECTORAL

### LEGISLATURA SÓLO PUEDE DIFUNDIR IMÁGENES DE SEGURIDAD Y SALUD

Por Leticia Jaramillo

El presidente de la Mesa Directiva del Congreso local, diputado Luis Gerardo Ángeles, señaló que de acuerdo a la Ley Electoral la Legislatura está limitada en algunas cosas, no podrá difundir imágenes ni contenidos que se especifican en dicho ordenamiento, solo temas relacionados con Protección Civil, Seguridad y Salud. (N 5)

LUNES 19 DE ABRIL DE 2021

## **COMUNIDAD ESTUDIANTIL ESPERA MEJORES PROPUESTAS DE CANDIDATOS: TERESA GARCÍA**

Hay situaciones en el estado que ameritan mucha más profundidad por parte de las y los candidatos a la gubernatura, aseguró la rectora de la UAQ, Teresa García. “Tenemos muchos problemas profundos que no se están tratando de fondo, entiendo que muchas veces la visión general puede ser complicada en términos de lanzar propuestas puntuales”, expresó. En ese sentido subrayó que la comunidad estudiantil está esperando realmente escuchar mejores propuestas y mejores campañas. (IN)

## **“AGENDAS CIUDADANAS, UNA OPORTUNIDAD DE ATENDER PUNTUALMENTE A LA SOCIEDAD”: DRA. TERESA GARCÍA GASCA**

La rectora de la UAQ, Dra. Teresa García participó en la firma de la Carta Compromiso de la Agenda Ciudadana para el periodo 2021-2024 que impulsa el Observatorio Ciudadano de Querétaro, encabezado por la Lic. Yamile David. En este evento se dieron cita representantes de diferentes partidos políticos y cúpulas empresariales y sector productivo en la entidad. Durante su participación, afirmó que la creación de una agenda de esta naturaleza es una iniciativa que tiene que seguir caminando y, para ello, necesita de la participación de todos. (N 8, AM 6, LDH, CI)

## **DIFERENTES SECTORES FIRMAN AGENDA CIUDADANA 2021-2024**

Presidentes de cámaras empresariales, dirigentes estatales de partidos políticos y directores de universidades firmaron la carta compromiso de la agenda ciudadana 2021-2024 del Observatorio Ciudadano de Querétaro, presidido por Yamilé David, quien reconoció la voluntad de los que signaron el documento que, para este periodo, está enfocado en cuatro ejes de derechos humanos: de las mujeres, económicos, sociales y culturales, y seguridad y grupos vulnerables. (AM 4, CQRO 5)

## **SIN MORENA, PT Y RSP, PARTIDOS FIRMAN AGENDA CIUDADANA**

Por Montserrat Márquez

Con excepción de Morena, PT y RSP, el resto de los partidos que tienen registro local firmaron la carta compromiso de la Agenda Ciudadana 2021-2024 a la que convocó el Observatorio Ciudadano de Querétaro. Yamilé David, presidenta del Observatorio, agradeció el interés por las diferentes fuerzas por firmar este acuerdo y enfatizó que es un ejercicio de voluntad para trabajar en conjunto sociedad y gobierno. (EUQ 2)

## **IP BUSCA SER ESCUCHADA POR CANDIDATOS**

Por Katia Lemus

Integrantes de la iniciativa privada aseguraron que hasta el momento no han tenido acercamiento con los candidatos a la gubernatura de Querétaro, por lo que alistan la serie de propuestas que plantearán para que sean incluidas en su plan de gobierno. Álvaro Ugalde, presidente de la CMIC, explicó que invitarán a todos los candidatos a la gubernatura del estado de los diferentes partidos políticos para que sostengan un encuentro con los agremiados del sector, con el fin de que les planteen preguntas y conozcan sus propuestas. (...) Jorge Rivadeneyra, presidente de la Canacinttra, aseguró que en los próximos días buscará promover el diálogo con los candidatos para que conozcan las demandas que tienen los agremiados. (...) Fabián Camacho, presidente de la Canaco, adelantó que el sector trabaja en la integración de una agenda que presentará a los aspirantes al gobierno de Querétaro. (CQRO 6)

LUNES 19 DE ABRIL DE 2021

## ANTREROS A LA ESPERA DE ESCUCHAR A CANDIDATOS

Por Janet López

Tras el arranque de campaña a las presidencias municipales prevén los dueños de centros nocturnos que comenzarán a recibir las solicitudes de reunión por parte de los candidatos de los diferentes partidos políticos, interesados en presentar las propuestas que tienen para atender las necesidades de quienes integran el sector. Emilio Lugo, presidente de la Asociación de Empresarios y Trabajadores de Discotecas, Bares y negocios de entretenimiento nocturno, apuntó que entre los principales temas que seguramente se abordarán en las reuniones con los candidatos se encontrarán las acciones planeadas para atender las necesidades a las que regularmente se enfrentan los agremiados. (Q)

## ANALIZARÁN PROPUESTAS DE LOS CANDIDATOS

Integrantes del Movimiento Antorchista de Querétaro analizarán las propuestas y compromisos de las y los candidatos que participan en este proceso electoral, para definir si apoyarán a alguien en particular, señaló su dirigente estatal, Jerónimo Gurrola. (DQ 9)

## PARTIDOS POLÍTICOS E INDEPENDIENTES

### ARRANCA CONTIENDA POR LAS PRESIDENCIAS MUNICIPALES

Por Haydé Ruiz, Julián Istilart, Gonzalo Flores, Francisco Pérez y Carlos Perusquía

A partir de hoy y hasta el 2 de junio, los candidatos a las alcaldías podrán acercarse con los ciudadanos para dialogar sobre las propuestas. A continuación presentamos en orden alfabético a los principales punteros de la zona metropolitana y los discursos que pronunciaron a la medianoche: **ARTURO MAXIMILIANO (CAPITAL). CORRECCIÓN DE RUMBO CON RESPETO A LO TRAZADO:** Con Los Arcos de Querétaro de escenario, el morenista compartió algunos de los principales ejes que conformarán su proyecto, entre los que destacan la seguridad, además de propuestas en temas de medioambiente, buscar oportunidades para el comercio informal, implementar el uso de tecnologías. En cuanto a movilidad, dijo que encabezará semanas temáticas para detallar los objetivos para mejorar las vialidades de la capital. **ENRIQUE CARRILES (EL MARQUÉS). 'PONERSE EN LOS ZAPATOS DE LAS PERSONAS':** Mediante un mensaje en redes sociales, el panista comentó que su compromiso para esta campaña será 'ponerse en los zapatos de las personas'. Indicó que brindará soluciones a los problemas de empleo y seguridad y que recorrerá las comunidades de El Marqués, para así escuchar las demandas de la sociedad. Hizo énfasis en la experiencia que tiene para dirigir el municipio y las medidas preventivas que mantendrá para evitar contratiempos sanitarios durante el periodo de las campañas electorales en la demarcación. **LETICIA SERVÍN (HUIMILPAN). TRABAJARÁ EN LA CONSTRUCCIÓN DE ACUERDOS:** La panista invitó a la población a sumarse a un proyecto de continuidad, en el que, dijo, la sociedad y el Gobierno generen acuerdos donde no se antepongan los intereses personales. Asimismo, invitó a que las campañas en el municipio de Huimilpan se realicen en un marco de civilidad y de respeto. **LUIS NAVA (CAPITAL). PRIORIZARÁ LA CALIDAD DE VIDA:** El panista compartió que sus objetivos son preservar la calidad de vida, que la gente esté sana, que gane bien y viva en paz. "Hoy les pido renovar su confianza porque nos quedan tareas por delante que debemos cumplir para estar mejor", declaró. Difundió que durante la campaña presentará propuestas y programas concretos. **MARÍA ALEMÁN (CAPITAL). QUIERE CONVERTIRSE EN LA NUEVA OPORTUNIDAD PARA QUERÉTARO:** La priista María Alemán señaló que quiere una ciudad para siempre. "Se trata de atrevernos a agregarle valor a la ciudad de Querétaro a través de un plan estratégico para los próximos 20 años", declaró. Agregó que "ya basta de improvisaciones, de que la ciudad se maneje a la voluntad del gobernante en turno. Querétaro se merece lo mejor de nosotros y eso es lo que vamos a plantear". **ROBERTO CABRERA (SJR). APUESTA A LAS MUJERES:** El panista puntualizó que las

LUNES 19 DE ABRIL DE 2021

mujeres serán un eje primordial en su Gobierno. Detalló que de resultar ganador en la contienda por SJR, ellas serán prioridad en apoyos; asimismo, dijo que se complementará el estímulo económico propuesto por el aspirante a gobernador, Mauricio Kuri. Detalló que también habrá más policías mujeres y habrá más elementos de seguridad que cuiden de ellas. **ROBERTO SOSA (CORREGIDORA). LA TECNOLOGÍA EN FAVOR DE LA SALUD:** El panista señaló que, derivado de la pandemia por la COVID-19, tendrá una campaña diferente, por lo que se evitarán los eventos masivos y reuniones. Sosa, en la búsqueda de su segundo periodo al frente de la demarcación, aseguró que lo que sí hará es platicar y escuchar a las personas. "Aprovecharé al máximo la tecnología y medios electrónicos para llevar a cabo conferencias y reuniones virtuales. Tenemos las propuestas y soluciones que nos da la experiencia de haber estado al frente del municipio", resaltó. (AM 1, 2 y 3PP)

## PAN

### **AGUSTÍN DORANTES DESESTIMA ACUSACIONES POR ACTOS ANTICIPADOS DE CAMPAÑA EN JALPAN**

El presidente del Comité Directivo Estatal del PAN, Agustín Dorantes, consideró que su candidata a la presidencia municipal de Jalpan no realizó actos anticipados de campaña. Esto luego de la difusión de un video donde se observa a un candidato a regidor pidiendo el voto a favor de Maritza Pedraza, por lo cual Paul Ospital, presidente del PRI, interpuso una denuncia. «Desde nuestro punto de vista no tiene sustento la demanda impuesta por el PRI, pero nosotros somos muy respetuosos de las instituciones legales». (ELQNO)

### **“NO HAY GUERRA SUCIA”**

Este 19 de abril, en el arranque de las campañas electorales de los distritos locales y presidencias municipales, el PAN afirmó que inició comicios propositivos y “sin guerra sucia” “El dirigente estatal, Agustín Dorantes enfatizó que, desde el minuto 00:01 del lunes 19 de abril, cada candidata y candidato a puestos locales de elección popular arrancó campañas propositivas, honestas y sin guerra sucia, además de que tienen propuestas firmes, alcanzables y reales. (DQ 2)

### **LISTOS, CANDIDATOS PANISTAS EN QUERÉTARO PARA ARRANCAR CAMPAÑAS**

Las y los candidatos a diputaciones locales, así como las y los candidatos a las presidencias municipales de Querétaro emanados del PAN Querétaro están listos para salir a conquistar las almas con propuestas firmes, alcanzables y reales, aseguró Agustín Dorantes, presidente del partido. “Contamos con las y los mejores perfiles, los más capacitados, los que tienen la experiencia y conocimientos para llevar a Querétaro más alto. Son candidatas y candidatos a la altura de las necesidades que la ciudadanía queretana requiere y que las circunstancias ameritan”, dijo. (EUQ 5, Q, ELQNO, CI)

### **EN 240 CARACTERES**

Nos une el mismo cielo, las mismas intenciones y el mismo amor por Querétaro. Vamos de lleno y con toda la alegría para seguir trabajando por ti y tu familia. Querétaro, como nuestro cielo, seguirá siendo AZUL. Mauricio Kuri, @makugo. (AM 2)

### **PROPONE MAURICIO KURI BECAS Y APOYO DE MIL 500 MENSUALES A MUJERES QUERETANAS**

Mauricio Kuri, candidato a la gubernatura de Querétaro por el PAN, se reunió con mujeres trabajadoras de gasolineras y les presentó sus propuestas, entre las que destacó un apoyo de becas para sus hijos, capacitación para el trabajo y un apoyo de mil 500 pesos mensuales a través de la tarjeta “Contigo”. Aseveró que la violencia

**LUNES 19 DE ABRIL DE 2021**

hacia las mujeres y las brechas salariales son problemas que deben atenderse, por lo que destacó que el feminismo es fundamental. (DQ 8, AM 5PP, EUQ 1 y 5, CI, ALQRO, ELQNO, ROQRO, PI)

### **PROPONE KURI ENTREGAR BECAS A ALUMNOS AFECTADOS POR PANDEMIA**

El candidato del PAN y Querétaro Independiente a la gubernatura del estado, Mauricio Kuri, se comprometió a otorgar becas para que aquellos alumnos que, a causa de la pandemia, no continuaron con sus estudios académicos, puedan regresar a las aulas de clase. Esto al sostener una reunión con mujeres trabajadoras de gasolineras del estado. Precisó que de ganar la elección las becas no solo serían para estudiantes de escuelas públicas, sino también de escuelas privadas, por lo que, en su momento se tendrían que realizar los acuerdos pertinentes. (Q)

### **QUERÉTARO VA A SALIR ADELANTE CON LA MICRO, PEQUEÑA Y MEDIANA EMPRESA: KURI**

Mauricio Kuri, candidato al gobierno del estado de Querétaro, afirmó que la entidad saldrá adelante con la micro, pequeña y mediana empresa, pues dijo, son de los sectores raíz que detonan las economías locales. «De verdad estoy convencido que a Querétaro lo vamos a sacar adelante con la micro, la pequeña y la mediana empresa, y el gobierno del estado va a ser un total facilitador para ustedes, no solo con apoyos financieros, sino también con capacitación e identificación de ventajas competitivas para que les vaya mejor». (EXME)

### **CON EL PROGRAMA “ARRANCA” SE DARÁN APOYOS DIRECTOS, CRÉDITOS Y CAPACITACIÓN A LA PRIMERA EMPRESA DE JÓVENES MENORES DE 30 AÑOS: KURI**

Ante más de 700 jóvenes, distribuidos en ocho eventos, Mauricio Kuri, candidato a la gubernatura del estado por el PAN en candidatura común con el QI, se comprometió a dar apoyo a este sector para que cumplan con sus sueños y no les falte trabajo ni estudios, pues se dijo convencido de que sólo a través del esfuerzo, sus ideas y sus capacidades, se logrará consolidar una cultura de emprendimiento. (Q24-7)

### **TODAS LAS CANDIDATURAS DEBEN TENER COMO PRIORIDAD CUIDAR LA SALUD: PAN**

Por Janet López

El PAN ha logrado respetar las restricciones de participación en los eventos políticos que se realizan en el periodo de campañas pese a la gran efusividad e interés por participar que provoca tanto en la ciudadanía como en la militancia la candidatura al gobierno del estado de Mauricio Kuri, sostuvo el presidente del comité estatal, Agustín Dorantes. Declaró que no puede utilizarse de pretexto el interés que la población pueda generar hacía alguna candidatura para romper los lineamientos, toda vez que si se rebasan los aforos se generan situaciones de contagio. (Q)

### **GENERAR FUENTES DE EMPLEO ES VITAL PARA REACTIVAR LA ECONOMÍA: ILV**

“Es muy importante la participación ciudadana, Querétaro ha salido adelante gracias al esfuerzo de su sociedad y el gobierno”, señaló el Candidato del PAN, por el Tercer Distrito Federal, Ignacio Loyola, durante el recorrido por el Tianguis de Tlacote el Bajo y de El Salitre, para entablar un diálogo con los comerciantes. (IN, Q24-7, EXME)

### **METERÁN A LA MALA EL TEMA DE LA SCJN: MARCELA TORRES**

Por Anaid Mendoza

La legisladora federal panista Marcela Torres consideró que Morena y el presidente Andrés Manuel López Obrador van a querer meter “a la mala” en la Cámara de Diputados la reforma que promovió al poder Judicial como lo hizo

**LUNES 19 DE ABRIL DE 2021**

en el Senado y que contempla la ampliación del periodo del presidente de la Suprema Corte de Justicia de la Nación (SCJN), Arturo Zaldívar Lelo de Larrea. (CQRO 6)

## **PRI**

### **SE SUMA PRI A FIRMA DE LA CARTA COMPROMISO DE LA AGENDA CIUDADANA 2021-2024**

Conscientes de que la participación ciudadana debe ser una prioridad para cualquier gobierno, hoy nos sumamos a la firma de la Carta Compromiso de la Agencia Ciudadana 2021-2024; subrayó Paul Ospital, presidente estatal del PRI. Explicó que, temas como derechos económicos, sociales y culturales; seguridad y justicia, equidad de género y grupos vulnerables, han estado en la agenda de este instituto político, por muchos años, por lo que ahora, los candidatos no solamente a alcaldes, sino a la gubernatura del estado, con Abigail Arredondo; los retoman como parte primordial de la plataforma y los planes de gobierno. (DQ 4, Q24-7)

### **PROPONE ABIGAIL ARREDONDO INCREMENTAR PRESUPUESTO AL DEPORTE Y LA CULTURA COMO MEDIO DE PREVENCIÓN DEL DELITO**

Abigail Arredondo, candidata del PRI a la gubernatura de Querétaro, mencionó, en el día 15 de su campaña, que va a incrementar el presupuesto al deporte y a la cultura como medio de prevención del delito. Indicó que la cultura y el deporte debe de llegar a todos los municipios del estado, se debe de fomentar la actividad física como parte del cuidado de nuestra salud física y mental, de igual forma se debe de apoyar y desarrollar el talento artístico para enriquecer la cultura del estado. (AM 4, EUQ 1 y 3, CQRO 5, ALQRO, Q24-7)

### **ABIGAIL CONCRETA PLAN “VALIENTE” QUE REGIRÁ EN SU GOBIERNO**

Abigail Arredondo presentó de manera concreta el Plan de Gobierno “Un cambio valiente para todo Querétaro”, que consta de 12 apartados producto de las voces ciudadanas que piden un cambio y demandan resultados, así como del análisis documentado de las condiciones, características y necesidades de nuestra entidad. (DQ 7)

## **PRD**

### **VAN POR 30 MIL VOTOS**

En este proceso electoral, el PRD buscará alcanzar 30 mil votos en el estado para obtener el registro, además de incrementar su padrón de militantes y alcanzar cerca de 80 mil afiliados. En rueda de prensa, Diego Urías, presidente de la Dirección Estatal Ejecutiva del partido en Querétaro, señaló que, “se abrirá nuevamente el proceso de afiliación. Tenemos una meta de cubrir alrededor de 80 mil en un año”, declaró. (DQ 3)

### **DESBANDADA EN PRD PARA APOYAR AL PAN**

Por Rosalía Nieves

Militantes del PRD de San Juan del Río se pronunciaron a favor de los candidatos del PAN, tras argumentar que fueron ignorados en la toma de decisiones para elegir a los abanderados y abanderadas de las filas perredistas para los diferentes puestos de elección popular. (ESSJR 6)

### **SECRETARÍA DE ECOLOGÍA PARA QUERÉTARO, INSISTE RAQUEL RUIZ DEL PRD**

Por Martín García Chavero

La candidata del PRD, en Querétaro, Raquel Ruiz, dijo que es innegable que el mayor problema que existe en el mundo tiene que ver con los seres humanos que nos estamos acabando los recursos naturales. Dijo que desde que

**LUNES 19 DE ABRIL DE 2021**

inició la pandemia, en la ONU se han replanteado los objetivos del desarrollo sostenible de la agenda 2030, dándole prioridad a los ODS en materia de ecología, por ello desde el primer día de su campaña propuso una Secretaría de Ecología. (ROQRO)

### **PRIMORDIAL PROTEGER LA SIERRA GORDA**

Se buscará proteger a la Sierra Gorda y crear nuevas áreas naturales protegidas en el estado, además de decretar a Peña Colorada como Área Nacional Protegida, afirmó la candidata del PRD, Raquel Ruiz. Durante un mensaje en redes sociales, Ruiz de Santiago subrayó que, en seis años, Querétaro será líder en políticas ambientales y enfatizó que, su administración deberá ser responsable. (DQ 3)

### **VA RAQUEL RUIZ POR POLÍTICAS VERDES**

Por Alma Gómez

La candidata del PRD a la gubernatura, Raquel Ruiz, prometió crear la Secretaría de Ecología. (...) También se comprometió a crear la Comisaría Ambiental, con tres comandancias en Pinal de Amoles, Tequisquiapan y Querétaro. (EUQ 5)

### **PVEM**

#### **“APOYARÉ DE MANERA DECIDIDA A NUESTROS COMERCIANTES”: KATIA RESÉNDIZ**

En el día 14 de la campaña electoral, la candidata a Gobernadora de Querétaro por el PVEM, Katia Reséndiz realizó recorridos por diversas zona comerciales de la capital del estado, con la finalidad de fomentar el consumo local. Como primera actividad, acudió al mercado de la colonia Santa Mónica, donde pudo conversar con los locatarios, quienes le externaron sus inquietudes y principales necesidades. (ALQRO, M, ELQNO)

#### **RECORRE CANDIDATA KATIA RESÉNDIZ COMERCIOS DE ZONA NORPONIENTE DE LA CAPITAL**

Katia Reséndiz, candidata a gobernadora de Querétaro por el PVEM, realizó recorridos por el mercado de la colonia Santa Mónica, la zona comercial de la comunidad de Mompaní y por el tianguis de la colonia Cerrito Colorado. Durante ellos, la candidata del PVEM destacó que son los comerciantes quienes mueven la economía en Querétaro y apuntó que es importante fomentar el consumo local. (CI)

### **MORENA**

#### **MORENA IMPUGNARÁ RESOLUCIÓN DE TEEQ**

Por Katia Lemus

Jesús Méndez, secretario general en funciones de presidente del Comité Directivo Estatal del partido Morena, advirtió que están a horas de impugnar, ante Sala Monterrey, la determinación del Tribunal Electoral del Estado de Querétaro (TEEQ) de quitarle la primera posición plurinominal para diputación local a Juan José Jiménez Yáñez, exsenador suplente. (CQRO 3)

#### **EN TEQUISQUIAPAN MORENISTAS TAMBIÉN IMPUGNAN CANDIDATURA A LA ALCALDÍA**

Morena también tiene conflictos en Tequisquiapan y ahora fueron militantes de ese partido en aquel municipio, quienes impugnaron al candidato a la presidencia municipal. A través de un comunicado Morena Tequisquiapa, informó de estas acciones. “Hacemos de su conocimiento que aspirantes, miembros de la Coordinación municipal y militancia agraviada hemos ingresado varias impugnaciones e instrumentos jurídicos para hacer valer el respeto a

**LUNES 19 DE ABRIL DE 2021**

los estatutos de Morena y revertir la decisión de las cúpulas del partido que le dieron la candidatura a una persona sin identificación con las luchas históricas de la Izquierda”, refiere el comunicado emitido la tarde de este domingo. (ELQNO, EXQRO)

### **SANTA ROSA JÁUREGUI SERÁ MUNICIPIO, DICE CELIA MAYA**

La candidata a la gubernatura de Querétaro por el partido Morena, Celia Maya, recorrió el tianguis de Santa Rosa Jáuregui, donde escuchó las inquietudes de los comerciantes y pobladores de la región, respecto a sus necesidades más apremiantes. Después de su recorrido la candidata se comprometió apoyar a la población. El señor Rutilio “N” platicó con la candidata y expresó que Santa Rosa tiene 43 comunidades, de las cuales hay algunas que no tienen agua, luz y drenaje. (DQ 3, AM 6, EUQ 4, CQRO, 4, Q, ALQRO, Q24-7, EXME)

### **CELIA MAYA ACOMPAÑARÁ A CANDIDATOS EN SU ARRANQUE DE CAMPAÑA**

La candidata a la gubernatura de Querétaro por el partido MORENA, Celia Maya, anunció que acompañará a los candidatos a las presidencias municipales de su partido en su arranque de campaña, según la organización interna. “Voy acompañar a todos los candidatos que me han pedido que asista a su arranque de campaña, hace unos días los invité a coordinarse entre ellos, y así organizar mi agenda. Somos un equipo y vamos a caminar juntos en este mes y medio de campaña, nosotros ya tenemos 15 días. Pero hay mucho ánimo de trabajar en conjunto y yo estoy en la mejor disposición”, dijo la candidata. (M)

### **SE DESLINDAN DE LOS AMBULANTES**

Líderes de comerciantes ambulantes del Centro Histórico no tienen relación con el partido Morena, pero sí son cercanos a la campaña de Celia Maya, señaló el presidente del Consejo Estatal de ese instituto político, Ángel Balderas. (DQ 6)

### **PT**

### **LA CANDIDATA A LA GUBERNATURA POR EL PT, PENÉLOPE RAMÍREZ, REALIZÓ RECORRIDO POR EL MERCADO DE ABASTOS PARA ESCUCHAR A LOS COMERCIANTES.**

Manifestaron que han disminuido sus ventas entre un 20 y 30%..siendo algunos días más fuertes las mismas y otros días más tranquilas. Requieren se fortalezca a los comerciantes que acuden a comprar sus productos para llevarlos a vender en sus negocios, en los distintos municipios de nuestro estado...y de la capital....ya que si no se les fortalece a ellos, ya no acudirán a comprar al mercado de abastos y ambos se necesitan para continuar reactivando la economía local. (Q24-7)

### **PES**

### **MARY IBARRA ENCABEZÓ REFORESTACIÓN**

La candidata del PES a la gubernatura de Querétaro, Mary Ibarra, convocó a la población a conmemorar el Día Internacional de la Madre Tierra, sembrando un árbol para ayudar a la reforestación de su colonia o barrio, colaborando con evitar que Querétaro crezca sin respaldo verde. (DQ 5)

LUNES 19 DE ABRIL DE 2021

## RSP

### **RECORRE MIGUEL NAVA MUNICIPIO DE LA SIERRA**

Miguel Nava Candidato a Gobernador para el estado de Querétaro por el Partido Redes Sociales Progresistas, visitó Municipios serranos, entre ellos Peñamiller, Pinal de Amoles y Jalpan, donde se comprometió con personas del sector campesino, “como candidato a gobernador propongo ayuda permanente para agricultores, ganaderos, fruticultores y todas las personas campesinas que han sido olvidadas por todos los gobiernos que han pasado del PRI y del PAN, hay una deuda histórica con Ustedes y mi administración será un gobierno humanista que pague esa deuda”. (M, ELQNO)

### **REDES SOCIALES PROGRESISTAS SERÁ COMPETITIVO EN ESTAS ELECCIONES: ULISES GÓMEZ DE LA ROSA**

Ulises Gómez de la Rosa Presidente de Redes Sociales Progresistas en el estado se pronunció listo para el arranque de campañas locales a la medianoche del domingo. Manifestó que van a la competencia electoral en 15 distritos locales y 14 ayuntamientos en donde "seremos muy competitivos y saldremos a ganar". (M)

## ExM

### **GOBIERNOS OLVIDAN ATENDER NECESIDADES DE LOS HABITANTES**

Continuando con los recorridos de su campaña a la gubernatura, el candidato de Fuerza por México, Juan Carlos Martínez, visitó la comunidad de La Estacada en la delegación Santa Rosa Jáuregui, la cual a pesar de pertenecer a la capital se encuentra en el abandono, sin calles ni servicios dignos. Aseguró que desde hace varias administraciones a los gobernantes en turno se les ha olvidado atender a estas comunidades y a sus habitantes, sin tomar en cuenta sus necesidades básicas como caminos, drenajes o agua potable. (Q)

### **SANTA ROSA PADECE EL ABANDONO: MARTÍNEZ**

Juan Carlos Martínez, candidato a la gubernatura por el partido Fuerza por México, visitó la comunidad de La Estacada en Santa Rosa Jáuregui, puesto que consideró que la zona ha padecido el abandono de administraciones pasadas. Entre las principales problemáticas que se presentan en la comunidad, de acuerdo con lo identificado por el candidato, se encuentra el abandono general, las sin calles descuidadas y la falta de servicios dignos. (DQ 9)

## **NOTAS PRINCIPALES**

### **DQ: EN SOLO 3 MESES 50% DE MUERTES POR COVID-19**

En los últimos 3 meses y medio han fallecido 2 mil 412 personas a causa de Covid-19, esto representa el 50% de los decesos en 9 meses, informó la Secretaría de Salud. El Índice de modulación explicó que hasta el corte del sábado se han registrado 4 mil 505 defunciones en la pandemia. (DQ principal)

### **N: ABREN CAMPAÑAS**

En punto de las 00:00 horas de hoy dieron inicio las campañas para las presidencias de los 18 municipios del estado, en un ambiente festivo y tratando de cumplir con las normas sanitarias por la pandemia por la COVID-19. (N principal)

LUNES 19 DE ABRIL DE 2021

### **AM: ALERTAN POSIBLE COLAPSO POR BASURA SIN SEPARAR**

En Querétaro se generan 2 mil 85 toneladas diarias de residuos, de las cuales se recolectan en promedio mil 867, es decir, 89.5 por ciento, lo que aunado al mal manejo de residuos constituye un peligro para la salud de la entidad, advierte un experto de la UAQ (AM principal)

### **EUQ: OCUPACIÓN HOSPITALARIA BAJA A 18.7%, DICE SALUD**

En Querétaro, la hospitalización de pacientes Covid retoma uno de sus niveles más bajos durante la pandemia, al alcanzar el 18.7% de ocupación, informó la SESEQ. (EUQ principal)

## **INFORMACIÓN GENERAL**

### **SINDICATOS EVALÚAN REALIZAR DESFILE EL PRIMERO DE MAYO**

Las organizaciones sindicales en Querétaro definirán si este año podrá realizarse el desfile conmemorativo por el primero de mayo, día del trabajo. En ese sentido el presidente de la Alianza Sindical en Querétaro, Alejandro Olvera, comentó que ya se evalúan estrategias para la posible realización del evento. También señaló que existen posturas encontradas, pues casi la mitad de los gremios quieren un desfile ordenado y con medidas sanitarias estrictas. (ELQNO)

### **ANALIZA LA UAQ EL RETORNO A CLASES TRAS VACUNA A PROFES**

Por Josefina Herrera

La rectora de la UAQ Teresa García, luego de darse a conocer las distintas fechas para la vacunación a maestros, y un posible retorno a clases presenciales, dijo que aún se analiza esta posibilidad, puesto que es primordial ver las condiciones en la que podrían retornar los alumnos de acuerdo al color epidemiológico: esperaremos indicaciones. (N 1 y 6)

### **SOLICITA VALERIA GUERRERO ÁNGELES LICENCIA COMO DIRECTORA GENERAL DEL INSTITUTO QUERETANO DE LAS MUJERES**

Valeria Guerrero solicitó a las autoridades competentes licencia para separarse de su cargo sin goce de sueldo como directora general del IQM. Lorena Almazán, quien desde hace poco más de cinco años ocupa el cargo de directora Técnica, fungirá como encargada de despacho a partir de esta fecha. Lorena Almazán es licenciada en psicología por la UAQ y dentro del IQM ha ocupado el cargo de jefa del área de Vinculación, Eventos y Comunicación y hasta este día la Dirección Técnica. (Q24-7)

## **COLUMNAS Y OPINIÓN**

### **MEDIO SIGLO**

La guerra interna por el reparto de las candidaturas amenaza con quitarle al partido Morena lo poco ganado hace 3 años, cuando, con todo y el llamado "efecto AMLO", triunfó sólo en la alcaldía de Ezequiel Montes. El colmo de la conflictividad es que hoy, al iniciar las campañas por las 18 presidencias municipales y las 15 diputaciones locales de mayoría, el partido de la 4T ni siquiera tendrá candidatos a alcaldes en 4 municipios, entre ellos precisamente el único que gobernaba, además de Corregidora, Jalpan y Pinal de Amoles. Sólo hay un partido más sancionado en sus nominaciones: el Partido del Trabajo, al que le bajaron 5 candidatos a alcaldes y 3 a una diputación local. Un total de 338 registros de candidaturas a los cargos de Ayuntamientos y Diputaciones locales de mayoría relativa, el 97%

LUNES 19 DE ABRIL DE 2021

de las solicitudes presentadas por los partidos políticos y aspirantes a candidaturas independientes, fueron resueltos como procedentes. **PAREJERA.** Sin abanderado de Morena el municipio de Corregidora tendrá una lucha de dos por la alcaldía entre el panista Roberto Sosa Pichardo, que va por la reelección, y el priista Héctor González Flores. Sosa es el favorito en un municipio que el PAN no pierde desde hace 3 trienios, pero el tricolor González apuesta por hacer una campaña competitiva y, ahora sin Morena en la lucha, ponerle un susto al panista. **POR LA CAPITAL.** Va contigo y Va con todo es el eslogan de Luis Nava para su campaña a la Presidencia Municipal de la capital. Desde el primer minuto de este lunes fijó en un mensaje por sus redes sociales que centrará la campaña en seguir mejorando y que hará propuestas realistas, responsables y serias. Con Arturo Maximiliano en Morena como su principal contendiente y María Alemán desde el PRI en plan de retadora, Nava no tendrá necesidad de engancharse en los líos que ya desde hace semanas le ponen los adversarios, al ser el alcalde con licencia y hasta ahora claro puntero de las preferencias. Sobre los ejes de su campaña, dijo que fijará su agenda en temas de la familia, “porque la fortaleza de cada queretano se encuentra en el hogar y con los suyos”, y que cuidarán todos los aforos y medidas permitidas por las autoridades sanitarias. **PARA LARGO.** Más de cuatro meses tiene ya el problema del ambulante en el andador 5 de Mayo del Centro Histórico. Son varios los grupos de comerciantes, tanto ambulantes como establecidos, los que exigen solución a las autoridades y nada, no se ven visos de ordenamiento. Mientras, comerciantes ambulantes piden un espacio para trabajar, tras años de demandas olvidadas, los comerciantes establecidos exigen piso parejo y respeto a la normatividad. Algunos comerciantes ambulantes se quedan a dormir en las calles, lo que preocupa en los alrededores, porque los vecinos aseguran que se generan también un problema sanitario en la zona, no obstante que los vendedores lo niegan. **RETO CONTRA LA APATÍA.** Enorme reto tendrán los 11 candidatos a la alcaldía de San Juan del Río, en la que será la campaña con mayor participación de contendientes en la historia del municipio. El arranque de las actividades proselitistas de quienes aspiran a la gubernatura han dejado mucho que desear en cuanto a medidas sanitarias y prevención de contagios en esta época de pandemia. Por primera vez los aspirantes tendrán que hacer uso de todas las herramientas tecnológicas y sus equipos de trabajo, para poder llegar a toda la ciudadanía de forma directa ante la imposibilidad de realizar eventos masivos. Hoy inicia una campaña atípica y abre la puerta para hacer política de diferente manera, con el enorme reto de acabar con la apatía de los ciudadanos que en esta ocasión muestran menos interés que nunca por ser parte de un proceso electoral que pasa a segundo plano ante las graves afectaciones que ha dejado la pandemia. (DQ)

## ASTERISCOS

**LUIS NAVA, POR LAS FAMILIAS.** Acompañado de su familia, Luis Nava arrancó su candidatura en busca de la Presidencia Municipal de Querétaro, en un proyecto de mejora continua pensado en las familias de la capital. Desde el primer minuto de este lunes, el candidato de Acción Nacional enfatizó que hoy Querétaro es un ejemplo de prosperidad a nivel nacional, y por eso se debe defender lo que con tanto trabajo ha costado construir, diciendo no a las ocurrencias, improvisaciones y rencores. Señaló que hará la mejor campaña sin caer en distractores, pues serán días dedicados netamente para hablar de frente con los ciudadanos y escuchar ideas que puedan nutrir en su próxima gestión de gobierno. **CAMPAÑAS DIGITALES VS CAMPAÑAS TRADICIONALES.** Los primeros minutos de este lunes nos dieron una idea sobre cómo se comportarán algunos de los partidos políticos que contienden por la presidencia municipal de Querétaro y zona metropolitana. Por un lado, los candidatos de Acción Nacional de El Marqués, Corregidora y Querétaro, Enrique Vega, Roberto Sosa y Luis Nava, enviaron mensajes a través de las redes sociales. En la capital, en Morena con Arturo Maximiliano y en el PRI con María Alemán, optaron por eventos presenciales. **MARÍA ALEMÁN LEVANTA LA MANO.** María Alemán inició su actividad de campaña con la meta de conseguir la alcaldía de Querétaro. En un acto ante simpatizantes y los diputados locales que buscarán los distritos

LUNES 19 DE ABRIL DE 2021

1, 2, 3 y 13, lanzó un discurso enérgico en el que señaló que es necesario un relevo en la presidencia municipal de la capital. (AM)

## BAJO RESERVA

**NAVA ARRANCA CAMPAÑA EN EL TINTERO.** Después de dar un mensaje a la media noche, nos cuentan, el candidato del PAN a la alcaldía capitalina, Luis Bernardo Nava, tendrá su primer acto presencial de campaña, hoy a las 8 de la mañana en la Unidad Deportiva de la colonia El Tintero, donde estará acompañado de Mauricio Kuri, quien además también estará hoy en los arranques de Roberto Sosa, Amarildo Bárcenas y Roberto Cabrera, candidatos en Corregidora, Pedro Escobedo y San Juan del Río. (EUQ 2)

## ENTRE CHISMES Y CAMPANAS

Que de acuerdo con la encuesta de C&E Research Destino 21 Querétaro capital, realizada del 8 al 10 de abril, Luis Bernardo Nava Guerrero encabeza la preferencia electoral, con un 39 por ciento; le sigue Arturo Maximiliano García, del partido Morena, con un 20 por ciento; María Alemán, del PRI, con un 12 por ciento; Jaime García Alcocer, del Partido Verde, con un tres por ciento; y Vanessa Garfias, del PRD, con un dos por ciento. Un cinco por ciento de los 800 ciudadanos mayores de 18 años que viven en el municipio de Querétaro, entrevistados cara a cara en su domicilio, dijo que “anularían su voto”, un tres por ciento manifestó que “no votaría” y un 16 por ciento dijo “no saber” o “no contestó”. **19 DE MAYO INICIARÁ VACUNACIÓN A DOCENTES EN LA ENTIDAD.** Que la vacunación del personal docente y de apoyo iniciará mañana martes en los estados de Chiapas, Coahuila, Nayarit, Veracruz y Tamaulipas; al estado de Querétaro le corresponderá hasta el 19 de mayo, y se prevé que sean vacunados 55 mil 247 profesores y personal administrativo y de apoyo de escuelas públicas y privadas, del sector educativo estatal. (CQRO)

## LOS NÚMEROS

En tiempos electorales aparecen casas encuestadoras y servicios de medición al por mayor, hay quien manda hacer sus encuestas y, obvio, sale aventajando, finalmente la encuesta sólo refiere un momento específico y la intención de voto puede cambiar, incluso al estar ya frente a la boleta, cuando saldrá la verdadera encuesta, la madre de las encuestas que determinará el trienio o el sexenio, según de que se trate. La inclusión de **Arturo Maximiliano**, cómo candidato de Morena a la presidencia municipal de Querétaro, generó mucho ruido, entre los morenistas y en la opinión pública no militante de ese partido: arribista, chapulín y otros calificativos se ventilaron, pero quedó y es el candidato de Morena quien trata de ganar este importante municipio. Pero, pese al escándalo y los sombrerazos entre **Ángel Balderas** y **Jesús Méndez**, cómo se mueven los números, pues hasta el momento y ya de cara al 6 de junio **Luis Nava**, candidato del PAN y QI, lo aventaja casi por 20 puntos, que no son imposibles, pero sí muy difícil remontar. Y es que Luis Nava como presidente Municipal dejó un buen sabor de boca, sobre todo durante la pandemia que con sus programas y acciones ayudaron a muchas familias dándoles no sólo manutención, sino inclusive techo, capacitación y trabajo, así que mientras Nava Guerrero está preparado para dar continuidad a sus trabajos y habiendo dejado obras trascendentales como el Viaducto Poniente y el C4, por mencionar algunos, su más cercano contendiente ha enfrentado en encono y la inconformidad, tiene experiencia política, pero el constante cambio de institutos políticos, al parecer podría cobrarle la factura. También lucha a brazo partido **María Alemán**, desde un PRI muy disminuido y pese a su entusiasmo y oficio político, la mantienen en un lejano tercer lugar con 12 puntos y **Jaime García** jugando ahora por el PVEM, está el 3 por ciento de las preferencias y **Vanessa Garfias**, con el PRD, se encuentra abajo de las preferencias con un 2%, 37 puntos abajo del puntero Luis Bernardo Nava. (...) (N)

LUNES 19 DE ABRIL DE 2021

## POR UN MEJOR COMIENZO

En el arranque de las campañas a las presidencias municipales y al Congreso local, los candidatos coincidieron en que sus propuestas apuntan a mejorar la vida para los diferentes sectores que conforman a las demarcaciones. En punto de la medianoche, algunos utilizaron las redes sociales, mientras otros tuvieron eventos presenciales ante militantes y simpatizantes. Ojalá que el trayecto tenga un buen desarrollo, porque hay mucho por hacer. Durante décadas, el orgullo de ostentar el reconocimiento del estado más limpio de la República Mexicana es parte de la marca Querétaro. Sin embargo, los tiempos y las circunstancias pueden jugar en contra, si es que no se aplican los programas para preservar lo que se tiene o no se busca ni cultiva lo que pueda hacer falta. En cualquier labor de limpieza no se trata de solamente tirar la basura, sino que urge desde el hogar una cultura de clasificación de los residuos para separar y organizar su desecho, explica con todo detalle el experto de la Universidad Autónoma de Querétaro, Omar Chávez, coordinador de Gestión para la Sustentabilidad. Las buenas intenciones no bastan en la proyección de objetivos si los hechos no acompañan. El piloto mexicano Sergio Pérez, que tiene la oportunidad de competir en Fórmula 1 con Red Bull, no tuvo el desempeño esperado por sí mismo en Italia y terminó en el lugar 12. El 'Checo' se sincera y admite sus errores, el mejor principio para salir de los baches que se presentan en todos los caminos. Sobre la adjudicación de los destinos al interior del Estado al igual que en cada ciclo, las ilusiones a veces se quedan lejos de los hechos. Que sea mejor esta vez. Que sea una carrera honesta. (AM)

## LA CRUDA VERDAD

Por Alejandro Olvera

**ARRANCAN LAS CAMPAÑAS MUNICIPALES.** Por fin hoy a las 0:00 horas, comenzaron las campañas a presidencias municipales y diputados locales, pero, quiero enfocarme en los primeros y destacar las contiendas de los municipios con mayor padrón electoral; comencemos con la capital, La verdadera contienda será entre Luis Nava, quien ha sido un gobernante discreto pero efectivo, que busca consolidarse en las urnas y su ex compañero de partido, Arturo Maximiliano García Pérez, cuya primer contienda a superar será al interior de MORENA, pues las patadas bajo la mesa están a la orden del día y dicen, prefieren perder antes de apoyarlo, en Corregidora, Roberto "El Tino" Sosa, tendrá un día de campo y solo saldrá a refrendar su señorío en las urnas luego de que el Movimiento de Regeneración nacional se quedó sin candidata y los demás fueron muy "cautos" registrándose en las primeras posiciones de representación proporcional; en San Juan del Río la contienda será entre el diputado Roberto Cabrera Valencia cuya experiencia, bonhomía y trayectoria no aceptan dudas y el empresario Juan Alvarado que a fuerza de billetazos buscará hacerse de la casona de la calle Juárez. Esto ya empezó, en condiciones atípicas y con un partido en el gobierno federal aún más atípico. **KATIA, UNA GRATA SORPRESA.** Quien ha resultado una grata sorpresa para propios y extraños es la candidata del Verde Ecologista, Katia Reséndiz, pues luego de que el "cacha pelotas" Ríos se rajara, ella asumió ser la punta de lanza del verde en el estado y ha aprovechado con creces todos y cada uno de los foros en los que se presenta, para exponer propuestas frescas y sensibles, que de a poco le han ganado adeptos que le darán buenos frutos en las urnas, lo cual ya debe tener preocupada a más de alguna candidata; queda claro que Ricardo Astudillo Suárez, sigue jugando de pizarrón al escoger sus candidatos y cada día consolida su liderazgo, mientras otros están llorando al que se fue, Ricardo dio vuelta a la página y a lo que sigue. **SANTIAGO NIETO, JUEGA EN QUERÉTARO.** Quien no deja de operar en el estado, es el titular de la Unidad de Inteligencia Financiera y sigue apostando piezas en diferentes posiciones; ya lo hizo con Juan Carlos Espinoza quien fuera su enlace político, esta vez, tocó el turno de Mireya Fernández a quien propuso en candidatura común PT -Verde al 7º distrito local, la también líder de las mujeres en el municipio de Corregidora y Huimilpan, buscará con la venia de Nieto Castillo y la habilidad de Astudillo Suárez, competir hombro a hombro con el experimentado Antonio Zapata Guerrero, quien se ha consolidado en el distrito, veremos. **LENGUAS VIPERINAS.** Dos cosas quedaron claras con la incorporación de Ríos al equipo de Mauricio Kuri: La

LUNES 19 DE ABRIL DE 2021

generosidad y buena fe de Mauricio y la ansiedad e incongruencia de Ríos, por cierto, Kuri debe estar muy atento; quien traiciona una vez traiciona siempre. Como siempre, la mejor opinión es la de usted y recuerde, no me crea a mí, créales a sus ojos; si no le gusta lo que escribo ¡No me lea! Por favor, no me lea. (PA)

## PLAZA DE ARMAS

Por Sergio A Venegas Ramírez

**ZALDÍVAR, QUERETANO EN EL OJO DEL HURACÁN.** Senado prorroga 2 años su periodo en la Corte. Fallece Carlos Caballero, un pionero de la radio. Bajo fuego. Arturo Zaldívar Lelo de Larrea, el tercer queretano en presidir la Suprema Corte de Justicia de la Nación, está hoy en el ojo del huracán. Heredero de la mejor tradición jurídica de México, decidirá en las próximas horas si acepta o no la prórroga de dos años aprobada por el Senado de la República, por encima del periodo de cuatro años y la no reelección -¡alerta!- prevista por la Constitución promulgada aquí en su tierra. El ministro presidente, abogado por la Escuela Libre de Derecho y doctor por la UNAM, fue electo el 2 de enero de 2019 para encabezar el Poder Judicial, luego de una dilatada carrera de cinco lustros como postulante en materia constitucional, profesor de su alma mater, autor del libro “Hacia una nueva ley de amparo” y coautor de otros más está hoy ante la disyuntiva imposible de atender el artículo 97, párrafo cuarto de la ley suprema: “Cada cuatro años, el Pleno elegirá de entre sus miembros al Presidente de la Suprema Corte de Justicia de la Nación, el cual no podrá ser reelecto para el periodo inmediato posterior”. La historia de Zaldívar revela un gran impulso a criterios garantistas en materia de libertad de expresión, derecho a la igualdad, juzgamiento con perspectiva de género y hasta la propuesta para despenalizar el uso recreativo de la marihuana o su ponencia para fincar responsabilidades a funcionarios del gobierno panista en la muerte de 49 niños en la guardería ABC de Hermosillo, Sonora o la de la liberación de la francesa Florence Cassez. Al momento de pergeñar esta columna, no se conocía la decisión del jurista queretano, pero especialistas en derecho constitucional consultados por este Armero coincidieron en la inviabilidad de la prórroga y, conociéndolo, su probable rechazo. En pocas palabras, no es posible que en un artículo transitorio de reformas a leyes secundarias se contravenga disposición expresa de la Constitución, como ocurre con el artículo 97, ya citado, y el 100 en tratándose de los consejeros de la Judicatura, a quienes también se les pretende extender el periodo. Esto a lo que ya llaman la “Ley Zaldívar” y se le ve como un buscapiés para una hipotética reelección presidencial en 2024, debe pasar aún por el voto de los diputados en San Lázaro. No procederá. Como no procedió la extensión del mandato del gobernador Bonilla en Baja California por el criterio claro de la Suprema Corte de Justicia de la Nación, presidida por Arturo Zaldívar Lelo de Larrea. Así de fácil. Así de difícil. **-LA VIEJOTECA-** Aquel estudiante. Arturo Zaldívar Lelo de Larrea fue el mejor alumno de su generación -“todo lo aprendía rapidísimo”- y hoy es el primer presidente de la Suprema Corte de Justicia, egresado de la Escuela Libre de Derecho, aunque en el primer año quería regresar a Querétaro para estar con su mamá. Así lo recuerda Salvador Ochoa Olvera uno de sus compañeros de la Generación 1978. Zaldívar y Ochoa eran parte de la llamada “Embajada Queretana” junto con Rodolfo Vázquez Mellado Zollezi, Miguel “El Negro” Alcocer Herrera y el Kalayte Urquiza, cinco jóvenes de pelo largo, rockeros de mezclilla. Advierte Salvador Ochoa que en primer año de la Libre había tres grupos A, B, y C y de segundo a quinto año solo dos A y B, ya que de la masacre de primer año se eliminaba el C. La comunidad era pequeña -vale recordar que en más de 110 años de fundada la Libre de Derecho solo tiene unos 3,500 egresados, entre vivos y muertos. Zaldívar estaba en el grupo C, pero quería regresarse a Querétaro desde el primer año. Sus condiscípulos capitalinos los veían como provincianos y les preguntaban si había semáforos en Querétaro y cosas así. “Nos valía y como nos identificaban los dueños de la cafetería, todos eran queretanos de Chichimequillas, éramos los reyes del café, dominó y desayunos especiales solo para nosotros” se ufana Ochoa. Cuenta que cuando Arturo Zaldívar pasó a segundo con las mejores calificaciones de su grupo, cambió todo para la delegación queretana. -El problema es que él pasaba al grupo B porque desaparecía el C y nosotros seguíamos en el A y nuestro problema existencial era el

LUNES 19 DE ABRIL DE 2021

regreso al pueblo de fin de semana de aventón, coche compartido, en camión o como fuera. Recuerdo, revela Salvador, que Arturo me pidió que le dijera al maestro Francisco García Jimeno con quien ya trabajaba desde primer año -querido maestro también queretano y ex rector de la ELD- que si podía cambiar al compañero Zaldívar al grupo A, para poder regresarnos todos juntos y volver los domingos por la noche. “Lo que quieren es llegar juntos a la Casa Verde” me dijo con su ronca voz, en alusión a la antigua cantina del pueblo. En fin dio la orden al secretario de la Escuela y asunto arreglado. Después de vivir cada quien como pudo, la institución fue la “Embajada Queretana”. Así le decíamos al depa donde vivían Arturo “El Negro” Alcocer y anexos. Estaba en la Calle de Corina 117, en Coyoacán. Ahí estudiábamos, comíamos, departíamos; era la vida de estudiantes de los ochenta. También recuerda que en los meses de mayo y junio “nos encerrábamos y dejábamos de trabajar para presentar los exámenes en el mes de julio. Así transcurría la vida entre las canciones de Silvio Rodríguez, entonadas por “El Negro” Alcocer y las disertaciones jurídicas de Arturo Zaldívar, ya que era el que primero terminaba de estudiar. Todo lo aprendía rapidísimo”. En los años siguientes fueron huéspedes distinguidos de dicha embajada: Salvador García Alcocer y Fernando Díaz Castañares. Después la vida puso a cada quien en su camino y siempre recordamos la frase del maestro García Jimeno: “déjense de tonterías que los apruebe la vida “. Bueno, pues Salvador Ochoa Olvera remata su evocación con el siguiente comentario: -Ese muchacho que quería regresar al pueblo y estar con su adoración que era su mamá, hoy es el primer presidente de la Suprema Corte egresado de la Escuela Libre de Derecho y el tercer queretano en presidir la justicia de México como país, ya que Ezequiel Montes interino (1872) fue ministro de Justicia de Benito Juárez y no había Suprema Corte; después dos veces Agapito Pozo Balbás (1957) y (1965-1968) y, desde 2019, Arturo Zaldívar Lelo de Larrea. Así es la vida. **-PORTAL DE DOLORES-** Mensaje. En Plaza de Armas sentimos profundamente la muerte del ingeniero Carlos Caballero, pionero de la radiodifusión mexicana y concesionario de XEXE e Integra 92.7 en donde se transmitió el noticiario de este periódico. A la familia Caballero Ávila y en particular a Jacqueline Caballero le enviamos nuestro sincero pésame. Descanse en paz don Carlos, un hombre cabal que hacía honor a su apellido. Doy fe. **-OÍDO EN EL 1810-** Promesa. En cada campaña, en medio de tantos repetidores, aparecen de pronto rostros nuevos. Tome nota de la más joven candidata a diputada local: Ana Paola de los Santos, estudiante de derecho de la UAQ: tiene 21 años y va por Morena en el V Distrito Local, en la capital queretana. Enhorabuena. **-¡AAAPUNTEN!**- Huele mal. Lo de Ezequiel Montes no tiene perdón de Dios. Fue el único municipio ganado por Morena hace tres años y hoy ni siquiera pudo registrar candidata. La presidenta con licencia Elvia Montes, que hizo un pésimo papel, en lugar de buscar la reelección se nominó para diputada local. Mmm. (PA 2)

FUENTES / MEDIOS INFORMATIVOS		
<b>ADN:</b> ADN INFORMATIVO	<b>EFB:</b> EL FINANCIERO BAJÍO	<b>N:</b> NOTICIAS
<b>ALMX:</b> ALTERNATIVO.MX	<b>EHDM:</b> EL HERALDO DE MÉXICO	<b>PA:</b> PLAZA DE ARMAS
<b>AM:</b> AM QUERÉTARO	<b>ESSJR:</b> EL SOL DE SAN JUAN	<b>PI:</b> PODER INFORMATIVO
<b>ALQRO:</b> ALERTA QUERÉTARO	<b>EU:</b> EL UNIVERSAL	<b>Q:</b> QUADRATÍN DE QUERÉTARO
<b>B:</b> BITÁCORA	<b>EUQ:</b> EL UNIVERSAL DE QUERÉTARO	<b>Q24-7:</b> QUERÉTARO24/7
<b>CI:</b> CÓDICE INFORMATIVO	<b>ELQNO:</b> EL QUERETANO	<b>QTV:</b> QUERÉTARO TV
<b>CQRO:</b> CÓDIGO QRO	<b>IN:</b> INQRO	<b>R:</b> REFORMA
<b>CyP:</b> CIUDAD Y PODER	<b>LP:</b> LIBERTAD DE PALABRA	<b>ROQRO:</b> ROTATIVO DE QUERÉTARO
<b>DQ:</b> DIARIO DE QUERÉTARO	<b>LJ:</b> LA JORNADA	<b>RQNXN:</b> REQRONEXIÓN
<b>E:</b> EXCÉLSIOR	<b>LDH:</b> LA DE HOY	<b>T:</b> TRIBUNA DE QUERÉTARO
<b>EE:</b> EL ECONOMISTA	<b>M:</b> MAGAZINE	<b>VDLS:</b> VOZ DE LA SIERRA
<b>ELL:</b> EN LA LUPA		

## SALUDOS CORDIALES

LUNES 19 DE ABRIL DE 2021

## COORDINACIÓN DE COMUNICACIÓN SOCIAL